

定例教育委員会会議録

(平成28年11月8日開催)

岡谷市教育委員会

定 例 教 育 委 員 会

日 時 平成28年11月8日(火)
午後 3時00分
場 所 保健センター研修室
署名委員 藤森委員、草間職務代理者

【 次 第 】

○ 開 会

○ 教育長報告

○ 議 題

1. 全国学力学習状況調査について 【別添資料】 (教育総務課)

○ 報 告

1. 岡谷市教育委員会点検評価報告書について 【資料No.1】 (教育総務課)

2. 教員住宅の売却について 【資料No.2】 (教育総務課)

3. 岡谷市指定文化財現状変更及び保護事業について 【資料No.3】 (生涯学習課)

4. 岡谷市議会9月定例会一般質問要旨について 【別添資料】 (各課)

○ そ の 他

・行事等について (各課)

・その他

【次回開催予定】 12月6日(火) 定例教育委員会 14時00分 3階301AB会議室

席委員

教育長 岩本 博行、職務代理者 草間 吉幸、教育委員 橋爪 園美、教育委員 太田 博久、
教育委員 高木 千奈美、教育委員 藤森 一俊

事務局(説明員)

教育部長 吉澤 洋人、教育部教育担当参事 橋爪 哲也、教育総務課長 帯川 豊博、
生涯学習課長 小坂 英之、スポーツ振興課長 小松 厚、冬季国体推進室長 小口 智行
教育総務課統括主幹 山田 勝由紀、教育総務課主幹 高橋 卓、教育総務課主査 保科 圭吾

<会議録>

○開 会

岩本教育長： こんにちは。昨日は立冬ということで暦の上で冬に入った訳ですが、それに合わせるように急に寒さがやってまいりまして、県下各地から氷点下という便りも聞こえてきました。いよいよ冬が来るんだなとそんな実感を持っている訳でございますが、寒さに負けずに子ども達のために、また市民の皆さんのために教育委員会一丸となって頑張っ参りたいと思いますので、どうぞよろしくお願ひいたします。それでは、只今より定例教育委員会を始めたいと思います。本日の署名委員は藤森委員さんと草間職務代理者さんにお願ひをいたします。最初に私から教育長報告をさせていただきます。

○教育長報告

今日は、生涯学習課から1件の報告をさせていただきます。

1. 成人式について

生涯学習課の新年・年明けの大事な行事として「成人式」がありまして、今回は1月8日の日曜日に予定していますが、「教育委員会の制度改革」や「選挙年齢の引き下げ」もありまして、成人式の進行や内容の見直しを検討しています。

教育委員の皆さんには主催者として壇上に上がっていただいておりますが、教育委員さんから一言ずつ新成人にメッセージでエールを送るようなことを考えています。

詳しくは後ほど相談をさせていただきますが、厳粛な中にも、心のこもった式典にしたいと考えていますので、よろしくお願ひをいたします。

何かご質問等ございましたらお願ひいたします。

昨年と異なりますか、今年の成人式は草間委員長さんに祝辞ということでお話しをしていただいた訳ですけど、そこら辺のところの制度が変わったものですから、ちょうど変えるには良いチャンスかなと思っております。

よろしいですか。それでは次に議題に入ります。

○議 題

1. 全国学力学習状況調査について (教育総務課)

岩本教育長： 最初に私からご報告をさせていただき、その後、担当の花岡先生の方から詳細に話をさせていただきますので、よろしくお願ひいたします。

<岩本教育長、花岡先生より資料に基づき全国学力状況調査について説明。>

岩本教育長： 質問、ご意見等ございましたらお願ひいたします。

太田委員： まず、早期採点ということについてですが、それが可能ということに凄く驚いていますし、それを岡谷市が先駆けているというか、先生方がお力を入れて取り組まれたということはとても素晴らしいことだと思います。これからも、出来るなら率先して続けていただくことを希望いたします。

それから、花岡先生のお話しにもありましたが、全体では進捗がみられる結果ということですけども、それとは別に個別のお子さんに対してということが非常に重要だと思います。確か個人ごとの結果を受けて先生と面談をする機会を作っていただいていたと思いましたが、個別の資料に基づいた面談というのは今回もなさるのでしょうか。

岩本教育長： 一人ひとりに個人票というのが帰ってきますので、それをフィードバックして、そして一緒になって、それから保護者の皆さんとどうやれば学力が伸びるかということを学校としっかりと相談をしていただく機会を持ちたいと思っています。実は明日、臨時の校長会を開いて、学力に特化した校長会ということで、そんな事も含めて確認をしたいと思っています。

太田委員：子どもにとっても説得力のある材料、周りの自分達が普段付き合っている顔の見えるお友達がみんなこうですよという事は、案外効くなあという感じが経験上もしますので、是非有効な材料として使って頂ければと思います。

岩本教育長：皆さん学校訪問の折に先生方の授業を見ていただいて、その授業の雰囲気、あるいは進め方等肌で感じていただいていると思いますが、本当にこの数字をただ上げるというだけではなくて、本当に子どもに力をつけるという本来の授業改善、学力向上という事を岡谷市では特に大事にしている訳ですけども、教育大綱の『生き抜く力と創造力、知的好奇心溢れる心豊かなひとづくり』を学校教育のスローガンとして掲げていますので、いつもこの事に立ち返りながら子どもと一緒にあって良い授業をやっていくということを大事にしていきたいと思います。

他によろしいですか。これは教育委員会とすれば非常に大きな課題でもありやるべき事かなと思っておりますのでこれからも折に触れて皆さんと意見交換をしながら力を合わせてやらせていただきたいと思いますので、よろしく願いいたします。

それでは議題1「全国学力学習状況調査について」を承認してよろしいでしょうか。それでは承認することといたします。

【承認】

岩本教育長：続きまして報告事項に入ります。

○報告

1. 岡谷市教育委員会点検評価報告書について (教育総務課)

岩本教育長：報告事項1について事務局より説明をお願いします。

<事務局より岡谷市教育委員会点検評価報告書について報告。>

岩本教育長：何か質問等はございますか。全部に目を通すのは中々大変だと思いますので、また目を通していただいて疑問点等ございました遠慮なくお聞きいただければと思います。

2. 教員住宅の売却について (教育総務課)

岩本教育長：報告事項2について事務局より説明をお願いします。

<事務局より教員住宅の売却について報告。>

岩本教育長：何か質問等はございますか。

草間職務代理者：先ほど管理運営計画に基づいてとのことですが、5年とか10年先まで計画が決まっているのでしょうか。

事務局：平成29年度までの計画を作っておりまして、教員住宅を処分して売却した金額を今後の管理運営に充てていくということになります。処分するにあたって色々な課題とかも出てくるものですから、計画通りにはいかない部分もございますが、基本的には年度計画を立てて処分する中で、最終的には間下教員住宅を継続していくという形を考えております。

岩本教育長：他に何かございますか。それでは次に進ませていただきます。

3. 岡谷市指定文化財現状変更及び保護事業について (生涯学習課)

岩本教育長：報告事項3について事務局より説明をお願いします。

<事務局より岡谷市指定文化財現状変更及び保護事業について報告。>

岩本教育長：何か質問等はございますか。よろしいでしょうか。それでは次に進ませていただきます。

4. 岡谷市議会9月定例会一般質問要旨について (各課)

岩本教育長： 報告事項4について事務局より説明をお願いします。

<事務局より岡谷市議会9月定例会一般質問要旨について報告。>

岩本教育長： 何か質問等はございますか。

高木委員： 公民館の図書室についてですが、6,000冊、7,000冊の利用があつて大変有効に活用されているということを改めて感じました。公民館の図書館に数年前、社会教育委員の会議でそれぞれの色々な施設の方にお話しをお聞きした中で、長地公民館の方にもお話しをお聞きしたんですが、そこで聞いたお話しが心に残っておりまして、図書館はもちろん本の貸し出しをするんですが、公民館にいらしたお母さんとか、子どもの送り迎えに来たお母さんがちょっとそこに寄ってお話しをしていく。本の貸し出し以外でも図書館に寄って日常の事であったり、子育ての事であったりお話しをしていくことで、そのお母さんがほっとしたり、すっきりして帰られるという場面がとても多いという風にお聞きしました。数字には表れてこないそういった図書館のメンタル的な支援の場というのがあるのだなということとその時に教えていただいて、そういうものをこれからも大切にしていかなければいけない面だと強く感じました。公民館の図書館だけではなくて、色々な場面で人と人の心を使って接していくことが大事なことだと思うのですが、本の貸し出しに終始するのではなくて、心を育てていくようなそういう場というのを大切にしていっていただければと思います。

もう1点図書館の駐車場の件ですが、県道側にも案内が付きますか。以前の図書館の入口とは今は違うので、特に市外から何かの講座とかにいらした方が、入口が分からなくて迷ってしまったというお話をいくつか聞いておりますので、東側だけではなくて県道側にも表示をしていただけると分かりやすいを思いますけど、いかがでしょうか。

事務局： 図書館の表示の件ですが、基本的に県道の長地側から来ていただいた方は手前の信号を曲がってそちらから入っていただきまして、川岸方面から来た方は左折でガソリンスタンドの向かいから入っていただきます。そこに今大きな案内板を建てているところで、まだビニールを被っていますが、そこに図書館と表示されているかどうか確認をいたします。その他の面でも色々なチラシとかで案内が出来ればと思っております。

それから公民館の図書室ですが、おっしゃるとおりだと思います。2人の議員さん共に地区の公民館の図書室のお話しをされております。市の図書館に来られない方が地域の身近なところでの図書ということで、非常に3つの公民館の図書室は大きな意味があると思います。ましてや、公民館ですので講座を開いたりということが併せて出来ますので委員さんがおっしゃるような形、図書室を利用したお母さんが色々な事を学んでいる、そういう交流も市の図書館で出来ない良い面だと思いますので、さらにそういったところを生かしていきたいと思っております。

岩本教育長： 貴重なご意見ありがとうございました。他に何かございますか。それでは、次にその他ということで、事務局からお願いします。

○その他

・行事等について (各課)

<各課より行事予定について説明>

・その他

岩本教育長： 続いて委員の中でご報告等あればお願いいたします。

橋爪委員： 参観日の後の学級懇談会の機会に保護者の交流サポートをしている件ですけども、以前7月の参観日の折に小井川小のまとめをした時に、次は来入児の1日入学の機会にというお話になっておりました。改めてここで学校側のご意向を確認したところ、何か出来たら相談したいというお声がありましたので、先日、高木委員さんと一緒に小井川小に伺って打ち合わせをしてきました。日付は11月11日(金)の午後2時から3時にかけての時間帯ですが、子ども達が健康診断を受けて、知能検査の時間になると保護者会のために別室に集まる流れになっておりましたので、その機会を

利用して三々五々集まって来られる親御さんを対象に30分ほど何か出来たらということで高木委員さんと計画をしているところです。また、実施しましてどんな様子だったかという事を12月の定例会になるとと思いますが、ご報告をさせていただきたいと思っています。

高木委員： 10月28日（金）に全国社会教育研究大会があつて、浜会長さんが事例を発表されたということで先月の行事予定に載っておりましたけども、それをお聞きする機会はいだけますでしょうか。

事務局： 次回の定例教育委員会の後に、例年お願いしております社会教育委員の皆さんとの懇談会をお願いできればと思っておりますので、その中で全国大会の様子もご報告させていただければと思います。

藤森委員： 私、仕事の関係で諏訪の法人会という組織がございまして、その青年部という下部組織があるんですが、岡谷の代表者ということで、毎年、11月の「税を考える週間」に、市内の小学生を対象にいわゆる租税教育ということをやらせていただいております。昨年度は田中小学校の5年生のところへ行きまして、出前講座という事で税金についてお話しさせていただいたのですが、今年は神明小学校にお伺いして11月14日（月）に税金に関するちょっとしたパンフレットというか、子ども達に分かりやすいしおりですとか、下敷きを市内の小学校5年生を対象に差し上げるという事をやらせていただいております。ちょっと立場は違うんですけども毎年教育委員会さんには大変この事業ではお世話になっておりますので、この場で御礼を申し上げさせていただきます。よろしく願いいたします。

岩本教育長： 租税教育ですね、本当に岡谷市にとっても大事なことでありますので、皆様のお力を借りしてしっかりとやって行きたいとそんな風に思っております。後はよろしいでしょうか。ありがとうございました。

それでは事務局より次回の開催予定についてお願いします。

<次回開催日の調整>

岩本教育長： それでは以上をもちまして、11月の定例教育委員会を終了とします。

終了16時20分

岡谷市教育委員会会議規則第23条により署名する。

平成28年12月15日

教 育 長

岩本博行

署 名 委 員

草間吉幸

署 名 委 員

藤森一俊

調 製 職 員

志澤洋人